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COMPTE RENDU REUNION DU COMITE DIRECTEUR 

 

SAMEDI 14 DECEMBRE 2013  

 

Début de la réunion 9h00 

Présents : Serge Brunet, Daniel Guérin, Dominique Bahon, Arlette Abt, Bénédicte Compois, Michel 

Batot, Frank Bauer, Jacqueline Gautier, Jean Marc Tourteau, Paul Hurtaud, Marie Christine Wattelet, 

Jean Yves Abgrall, Brigitte Bonneau ,Claude Pouliquen, Claude Le page,  Jean Michel Le Friec, Jo Le 

Roy, Jacques Pelé, Pascal Prigent. 

Assistent : Vincent Kerrec. Mathieu Guérin. 

Excusés : Christine Le Pourcelet-Talvard, Claudia Le Bian, Patricia Fontanillas, Frédéric Pierre, 

Christian Lucas, Françoise Laouénan, Chantal Guégan, Daniel Caous, Marine Jobert Kérivel. 

 

 

Le président Serge Brunet souhaite la bienvenue à tous et en particulier aux nouveaux élus ainsi qu’aux 

membres associés. 

Le président tient à féliciter les nageurs bretons pour leurs résultats prometteurs aux championnats de 

France en bassin de 25 m à Dijon, saluant tout particulièrement le grand nombre de participations aux 

finales et le podium de Marie Burési ; félicitations également aux clubs ainsi qu’aux entraîneurs.  

 

1. Approbation du compte-rendu du Comité Directeur du samedi 28 septembre 2013. 

 

Approbation à l’unanimité. 

 

2. Bilan de l’Assemblée Générale du Comité Régional le 30 novembre. 

 

En vue de l’organisation future des Assemblées, un cahier des charges va être rédigé. 

Le président propose une nouvelle formule pour le déroulement des prochaines assemblées générales. 

Le matin accueil 9h30 début 10h (assemblée statutaire) pause déjeuner d’une durée de 1h à 1h30 reprise 

avec présentation des  actions et développement du comité puis temps de discussions et d’échanges. 

Fin vers 16h. 

Le président s’interroge sur les raisons de l’absence de trop nombreux clubs. La mise en place d’un 

système d’amende pourrait être étudié (cela se fait dans de nombreuses disciplines) si la nouvelle formule 

mise en place ne donne pas satisfaction. 

 

La présence des clubs à l’assemblée générale régionale est une obligation statutaire. 

 

3. Réunion du Bureau Directeur du 6 novembre 2013 : (diffusé) 

 

Le Comité Directeur approuve à l’unanimité la présence aux réunions du Comité Directeur de Daniel 

Caous représentant le plongeon et de Vincent Kerrec représentant le water polo. 

 

 



4. Compte rendu du séminaire des Présidents des Comités Régionaux les 16 et 17 novembre à 

la Fédération. (diffusé). 

 

Lionel Horter le Directeur Technique National a présenté l’organigramme de la DTN. 

Louis Frédéric Doyer, Directeur général celui des services de la Fédération. 

Les missions interrégionales de cadres techniques sont appelées à disparaître. 

Recentrage des missions des CTR sur les pôles et la formation. 

Présentation du projet Tokyo 2020. 

Présentation du nouveau parcours d’excellence sportive. 

Les pôles espoirs vont être parrainés par des pôles France. 

Présentation de la rénovation des sites internet (opérationnel rentrée 2014) 

Présentation du pacte commun de progression : projet de conventionnement entre les comités 

régionaux volontaires et la Fédération dans le cadre des projets de développement. 

 

5. Saison sportive en cours : le point par discipline  

 

- Natation course et eau libre 

- Water polo 

- Natation synchronisée 

- Les Maîtres 

 

Le président demande à Frank de réfléchir à la mise en place d’un groupe de travail en vue de 

l’organisation des championnats de France des maîtres prévus à Rennes en 2015 (le projet sera validé ou 

non lors de l’Assemblée Générale de la Fédération en avril 2014). 

En 2015 sont projetés également les Championnats de France de plongeon à Rennes. Ainsi que 

l’Assemblée Générale de la Fédération dans le Morbihan. 

 

6. Le secteur formation et l’ERFAN. 

 

Jacques Pelé élu lors de la dernière Assemblée Générale est en charge du secteur formation. 

Le Comité de Bretagne vient de recevoir officiellement son habilitation par les services de 

l’Etat(DRJSCS), afin que l’ERFAN puisse être opérateur de la formation du BP des Activités de la 

Natation. 

Le CAMPUS d’excellence a demandé à l’ERFAN d’être responsable pédagogique du BP d’Auray.19 

personnes sont inscrites. 

Les différentes formations se passent bien. 

Toutes les formations de toutes les disciplines doivent passer par l’ERFAN qui mettra en place un 

protocole afin d’améliorer la communication et le fonctionnement. 

Le coût de formation des évaluateurs va être analysé. 

Frédéric Barale CTN vient une semaine en janvier au pôle espoir à Brest en remplacement de Morgan 

Dufour en formation à la fédération. 

A la demande du DTN une soirée de formation animée par Frédéric Barale sur : l’approche du haut 

niveau, sera organisée pour les entraîneurs bretons le mercredi 15 janvier. 

 

7. Projet sportif et de développement du Comité de Bretagne : 

 

Le président souhaite que le comité de Bretagne adhère au pacte commun de progression présenté lors de 

la réunion des présidents régionaux. 

Le président demande aux membres du comité de travailler sur le document de travail qui leur a été 

envoyé concernant le projet d’aide aux clubs en rapport avec la labellisation et de lui faire parvenir les 

réflexions et propositions. Il en sera débattu lors de la prochaine réunion du comité fin février. Ce projet 

devra être mis en place dès la prochaine rentrée sportive. 

La fédération tend vers une simplification des critères de labellisation. 

Longue discussion sur ce sujet. 

 



Projet TOKYO 2020 : (diffusé) 

 

Jean Michel Le Friec et l’ETR vont travailler sur ce projet. 

Le Comité régional doit adresser une réponse à la Fédération pour le 30 janvier délai de rigueur. 

 

8.  Les finances du Comité : (documents laissés en réunion) 

 

- Commission des finances : suivi des travaux 

- Suivi budgétaire 

Présentation du tableau de bord : il va être complété ajusté. 

Pas de souci particulier ; le prévisionnel est respecté. 

Les 2 nageurs invités au stage de Font Romeu en mars auront une aide financière du comité ; mais il 

faudra définir des critères de prises en charge pérennes. 

Le trésorier demande à la responsable de la natation synchronisée de prévoir à l’avenir un budget 

prévisionnel pour les stages. Les nageuses de la natation synchronisée seront aidées au même titre que les 

autres disciplines. 

 

9. CNDS : évolution, perspectives. 

 

Il faut se préparer à des années incertaines concernant les subventions qui seront accordées au Comité. 

 

10. Rencontre DRJSCS : présentation projet Sportif et de développement 

 

Rencontre prévue en janvier : Jean Michel Le Friec et Bénédicte Compois accompagneront le président. 

Rendez-vous avec le CROS prévu à 15h le 22 janvier afin de présenter le projet sportif et de 

développement du comité avec en dominante le développement du haut niveau. Le président souhaite la 

présence des membres du Bureau Directeur, de Jean Michel, de Bénédicte, de Mathieu à ce rendez-vous. 

 

11. Questions diverses. 

 

Suite au constat du manque de connaissance de la Fédération, le président propose que soit 

organisée durant le mandat, pour ceux qui le souhaitent, une visite guidée avec visite des locaux et 

présentation des services et des projets,  

 

12. Les compétitions. 

16/12/2013 : Loudéac : Chantal Guégan Jacqueline Gautier, Arlette Abt 

12/01/2014 : Coëtquidan : Jean Yves Abgrall, Jacqueline Gautier. 

17/18/19/01/2014 : Rennes  

     Officiels : Claude Pouliquen 

                Informatique : Jean Pierre Miquel, Jacqueline Gautier, Xavier Beaumont 

     Speaker : Jean Yves Abgrall  

     Récompenses : Arlette Abt 

Les clubs devant fournir les officiels seul le jury de tête sera pris en charge par le comité 

 

8/02/2014 : Lorient : Jacqueline Gautier, Arlette Abt 

15/16/02/2014 : Vannes : département du Morbihan 

 

ATTENTION : nouvelle date 

 

Prochain comité directeur le mercredi 26 février à 18h30 

 

Le président souhaite de bonnes fêtes de fin d’année à tout le monde. 

 

 

Fin de réunion 12h50 


